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250ª Assembleia Ordinária do Conanda 

Resumo Executivo 

 

11/05 

Local: Sala de Educação Corporativa – SDH, 10º andar.  
 

Conselheiros Titulares Presentes:  

 

Governamentais 

Ana Lucia de Lima Starling - Secretaria de Direitos Humanos 

Magaly de Carvalho Correia Marques - Casa Civil 

Rubens Bias Pinto - Ministério da Saúde 

Deuzinea Nogueira da Silva- Ministério do Trabalho e Emprego 

Jordelino Serafim dos Reis- Ministério da Fazenda 

Taís Leite Flores - Ministério da Previdência Social  

Bruna Gagliardi - Ministérios das Relações Exteriores 

 

Sociedade Civil: 

Fabio José Garcia Paes - Aldeias Infantis SOS Brasil 

Lucimara Cavalcante - Associação Internacional Maylê Sara kalí 

Miriam Maria José dos Santos - Inspetoria São João Bosco- Salesianos  

Edmundo Ribeiro Kroger - Centro de Educação e Cultura Popular 

Francisco Rodrigues Correa - Federação Nacional dos Empregados em 

Instituições Beneficentes, Religiosas e Filantrópicas  

mailto:conanda@sdh.gov.br


Mauricio Enrique Diaz Vandorsee - Federação Brasileira das Associações 

Cristãs de Moços  

Jimena Djauara Nunes da Costa Grignani - Associação Brasileira de Educação 

e Cultura 

Marco Antônio da Silva Souza - Movimento Nacional de Meninos e Meninas de 

Rua  

 

Conselheiros Suplentes Presentes: 

Governamentais 

Heloiza de Almeida Prado Botelho Egas - Secretaria de Direitos Humanos 

Luiz Barcelos - Ministério da Saúde 

 

Sociedade Civil 

Antonio Lacerda Souto - Confederação Nacional dos trabalhadores na 

Agricultura - CONTAG 

Antônio Jorge dos Santos - Federação Brasileira De Associações 

Socioeducacionais de Adolescentes 

Josiane Gomes Soares- Conselho Federal de Psicologia - CFP 

Manoel Torquato Carvalho De Souza - Associação Nacional Criança Não é de 

Rua 

Anna Beatriz Langue Peranovichi Leite - Federação nacional das APAES-

FENAPAES 

Heloisa Helena Silva de Oliveira - Fundação Abrinq pelos Direitos da Criança e 

do Adolescente 

Maristela Cizeski - Pastoral da Criança 

 

DEMAIS PARTICIPANTES: 

 

Gisley Alves – Frente Ampla DCA 

Cheila Queiroz – CFESS 

Rafael Taniguchi – Conselho Federal de Psicologia 

Inajara Oliveira – Observatório nacional/SDH 



Judith Zuquim- Observatório Nacional/SDH 

Maria do Carmo – USBEE/FNDCA 

Maria Gutenara Martins Araújo – Coordenadora-geral do Conanda/SDH 

Claudio Vieira- SINASE 

André Lima – Conanda/SDH 

Karla de Abreu- Conanda/SDH 

 

Pauta: 

 
11/05 

Local: Sala de Educação Corporativa – SDH, 10º andar.  
 

14h – 15h: Abertura, aprovação da pauta da 250ª Assembleia Ordinária e 

informes da Mesa Diretora; 

15h45 – 18h: Conclusão da Aprovação do Plano de Aplicação do FNCA 

2016; 

18h: Encerramento do primeiro dia da 250ª Assembleia Ordinária do 

Conanda. 

 

 

Item 1. Abertura, aprovação da pauta da 250ª Assembleia Ordinária e 

informes da Mesa Diretora; 

 

Principais pontos abordados: O presidente Fábio Paes iniciou a assembleia 

apresentado a proposta da agenda para os dias 11 e 12 de maio que em 

seguida foi aprovada pela plenária.  

Informes da Mesa Diretora: O presidente Fábio Paes fez informe sobre a 

reunião da Mesa Diretora do Conselho e destacou, como pontos discutidos, o 

processo de avaliação da conferência, o GT dos 25 anos do ECA  e  a portaria 

que cria a Comissão de Avaliação do Sinase. A vice-presidente Ana Lucia 

Starling apresentou o status dos trabalhos do GT 25 anos do ECA e informou 

que a proposta de Mesa é a realização de um evento em conjunto com o 

CONANDA onde se faça a entrega do balanço dos 25 anos. Informou também 

que a sugestão da Mesa é a de que o capítulo sobre opinião e participação, de 

responsabilidade do Conanda, ficasse sob a responsabilidade da Comissão de 



Políticas Públicas. A conselheira Miriam pediu que se deixasse registrado o 

pouco tempo até o dia do evento para a produção do capítulo sobre 

participação e opinião pela CPP. O presidente Fábio Paes informou que Mesa 

Diretora do Conselho achou mais prudente inserir o ponto de avaliação da X 

CNDCA para a próxima Assembleia, dando oportunidade para participarem do 

processo os adolescentes do G38, Comissão Organizadora e a conselheira 

Clenir Xavier, que coordenou o GT Criança da Conferência. A conselheira 

Heloiza Egas informou sobre os eventos do dia nacional de combate a 

exploração sexual de crianças e adolescentes. 

 

Deliberação/Encaminhamentos: 

 Proposta de lançamento do produto do GT 25 anos do ECA em 13 de 

julho; 

 CPP e CMF coordenarão o evento de entrega do produto;  

 Proposta de entrega do produto à Presidenta; 

 Caso o capítulo sobre participação não esteja pronto até a data 

estimada do evento, o conselho poderá pensar em outra data para o 

evento; 

 Participarão na próxima Assembleia para pensar a avaliação da 

Conferência: Conanda; Comissão Organizadora; G8; educadora que 

acompanha o G-8; Conselheira Clenir Xavier; 

 Fabio coordenará processo anterior de avaliação e até quarta 

apresentará proposta de metodologia e cronograma para avaliação; 

 A intenção é a produção de um relatório que sirva de subsídio para a 

próxima Conferência Nacional. 

 

 

Item 2.; Conclusão da Aprovação do Plano de Aplicação do FNCA 2016; 

 

Principais pontos abordados: A conselheira Heloiza Egas explicou que na 

Assembleia anterior fizeram uma metodologia diferenciada para a discussão do 

plano de aplicação em que contou com a participação de todas as Comissões. 

Em seguida a conselheira propôs a leitura de cada descritor do Plano de 

Aplicação para posterior debate na Plenária. O conselheiro Edmundo Kroger 

pediu que o plenário retomasse a discussão já realizada e deliberada na 

Assembleia anterior, no intuito de revisar e ter a possibilidade de inserir 

propostas que fortaleçam os planos decenais e o fomento de iniciativas pela 



sociedade civil. Justificou sua proposta de resgate sobre o que havia sido 

deliberado na Assembleia anterior pela entrada em vigor recente do Marco 

Regulatório das Organizações da Sociedade Civil. A conselheira Lucimara 

Varanis relatou as discussões e propostas da CMF para o Plano de Aplicação e 

informou que coordenou a ultima reunião da CMF no lugar do conselheiro Vitor 

Cavalcante, coordenador da Comissão, que não pode estar presente. O 

Plenário discutiu a proposta do Plano de Aplicação e a possibilidade e de 

rediscussão do que havia sido deliberado. 

 

Deliberação/Encaminhamentos: 

 

 Manter no Plano de Aplicação o que foi aprovado; 

 Apresentar as novas propostas para o Plano a partir dos 6 milhões 

restantes a serem definidos; 

 Analisar amanhã o produto das discussões da Assembleia e Comissões 

ainda hoje pelos membros das Comissões Permanentes. 

 
12/05  
Local: Sala de Educação Corporativa – SDH, 10º andar.  

 

09h - 9h30: Apresentação da plataforma criada de acompanhamento da 

agenda legislativa da infância – Fundação Abrinq; 

9h30 - 10h30: Apresentação do SIPIA\CT; 

10h30 - 12h30: Informes e encaminhamento do GT Criança e 

Adolescente em Situação de Rua; 

12h30 - 14h: Intervalo para almoço; 

14h - 18h: Apresentação das Comissões Permanentes; 

18h: Encerramento da 250ª Assembleia Ordinária do Conanda. 

 

 

Item 1. Apresentação da plataforma criada de acompanhamento da 

agenda legislativa da infância – Fundação Abrinq; 

 

Principais pontos abordados: O presidente Fábio Paes desejou bom dia a 

todos e a todas e deu a abertura ao segundo dia da 250ª Assembleia do 

Conanda. Em seguida fez a leitura da carta que havia elaborado para o 

Plenário do Conselho tratando sobre a conjuntura política do país. Após a 

leitura da carta, o presidente registrou a presença da senhora Gisley Pereira 



Camargo Alves indicada pela Frente Ampla pelos Direitos da Criança e do 

Adolescente para participar das reuniões do Conanda. Em seguida passou a 

palavra para a conselheira Heloísa Oliveira, representante da Abrinq, que fez 

apresentação da plataforma de monitoramento das propostas legislativas da 

área da criança e do adolescente.  A conselheira explicou que a página virtual 

da plataforma pode ser acessada pela página da Fundação Abrinq ou direto 

pelo endereço eletrônico http://observatoriocrianca.org.br/agenda-legislativa . A 

conselheira informou também que cada conselheiro receberá um Caderno 

Legislativo publicado pela Abrinq.  

 

Item 2. Informes e encaminhamentos do GT Criança e Adolescente em 

Situação de Rua; 

 

Principais pontos abordados: O conselheiro Manoel Torquato fez relato 

sobre a reunião do  GT e solicitou a aprovação, por parte do Plenário, de 

algumas propostas feitas pelo grupo de trabalho. A primeira ação seria a 

realização de uma reunião entre o GT e o Comitê Intersetorial de Avaliação e 

Monitoramento da Política Nacional para Inclusão da População de Rua 

(CIAMP-RUA) da SDH, no intuito de discutirem proposta de alteração ao 

decreto n° 7053, que institui a Política Nacional para a População em Situação 

de Rua, e sobre a criação de um subcomitê específico para atenção às 

crianças e adolescentes em situação de rua. Informou também que o GT 

solicita a aprovação do Conanda para efetivação de uma agenda entre o 

Conanda, CNAS, CNS e CNDH para elaboração de uma resolução conjunta 

sobre o tema que contemple a proposta do GT de criação de um centro de 

convivência para crianças e adolescentes em situação de rua e suas famílias; 

criação de uma conceituação nacional para crianças e adolescentes em 

situação de rua; alteração das orientações técnicas para o serviço de 

acolhimento institucional (Conanda/CNAS); criação de um documento de 

orientações técnicas nacionais para Educação Social de Rua.  O Conselheiro 

Manoel Torquato apresentou um proposta de recomendação do Conanda aos 

conselhos Estaduais e Municipais sobre o tema da retirada compulsória de 

filhos de mulheres em situação de rua e/ou usuárias de álcool e outras drogas, 

em seguida o documento foi submetido ao plenário do Conanda para 

aprovação.  



 

Deliberação/Encaminhamentos: 

 Solicitação de reunião CIAMP e Conanda (pauta: proposta de 

modificação da Política Nacional para a População em Situação de Rua 

e sobre a criação de subcomitê de criança e adolescente em situação de 

rua no âmbito do CIAMP-RUA); 

 Agenda com os Conselhos nacionais Conanda, CNAS, CNS e CNDH 

para aprovação de uma resolução conjunta para o tema e propostas 

apresentadas. O plenário não analisou o conteúdo da proposta, apenas 

a relevância da agenda. Além disso, considerou importante o 

estabelecimento de agenda com a Comissão Intersetorial do CFC. 

 Aprovada a proposta de texto para o ofício a ser encaminhado aos 

estados e municípios sobre a retirada compulsória.  

 

Item 3. Apresentação das Comissões Permanentes; 

 

Principais pontos abordados:  

 

Relato da comissão de Políticas Públicas (CPP):  
 
O conselheiro Rubens Bias fez o relato das pautas discutidas pela 

Comissão de Políticas Pública.  Para deliberação da Plenária, informou  

sobre a proposta do CONANDA posicionar-se sobre a internação de 

adolescentes em Comunidades Terapêuticas. Informou que no ano 

passado o CONANDA já havia solicitado uma agenda com o CONAD 

para tratar sobre essa pauta. O conselheiro informou que a CPP 

enfatizou a necessidade de retomada da agenda com o CNAS e verificar 

o status das atividades da Comissão Intersetorial de Convivência 

Familiar e Comunitária. O presidente Fábio Paes lembrou também ao 

Plenário a pendência quanto à aprovação da nota do Conanda sobre as 

ocupações de escolas.  

 

 Deliberação/Encaminhamentos: 

Comunidades Terapêuticas: 



 Construir ofício (manter o que não for considerando) e encaminhar ao 

CONAD com o posicionamento do Conanda e solicitando agenda para a 

questão; Até semana que vem a CCP encaminhará proposta do ofício.  

Nota Pública sobre Ocupações: 

 Encaminhar hoje por e-mail a minuta aprovada pela Assembleia e caso 

ninguém manifeste nenhuma oposição/contribuição até amanhã, 

podemos encaminhar para publicação na segunda;  

 Conselheiro Antônio Dantas fará proposta de orientações aos 

conselheiros tutelares sobre as violações nos contextos das ocupações. 

 

Obs: A Comissão de Orçamento e Finanças e Comissão de Mobilização e 

Formação fizeram seus relatos durante o ponto de pauta sobre o Plano de 

Aplicação do FNCA. 

 

18h00: Encerramento da 250ª Assembleia Ordinária do Conanda. 

 


